

20. Okt. 1969

2310.1

17. Oktober 1969.

Notiz für Herrn Bundesrat SchaffnerArgentinien:
Kraftwerk El Chocón

- I. Schon 1968 hatte der Bundesrat den Schweizerfirmen, die sich an der Ausschreibung für das argentinische Grosskraftwerk El Chocón-Cerros Colorados beteiligen wollten, die ERG bis zu einem Fakturabetrag von 50 Mio Fr. zugesichert. Der Hauptauftrag wurde in der Folge vornehmlich an die billigere italienische Konkurrenz vergeben. Offen geblieben war aber noch die Ausschreibung für Unterstationen, um die sich schweizerischerseits namentlich BBC bewarb.
- II. Im Laufe unserer Argentinienreise hatten Sie die Sache, während des Diners bei Botschafter Janner, gegenüber Wirtschaftsminister Krieger Vasena zur Sprache gebracht; ich selbst hatte sie, beim gleichen Anlass, mit Dr. Gonzales del Solar, dem Direktor der das Kraftwerk erstellenden staatlich kontrollierten Hidronor SA, wieder aufgenommen. Dabei hatten wir geltend gemacht, wie sehr es vor allem auch psychologisch im gegenseitigen Interesse läge, unsere Industrie bei diesem Prestige-Projekt nicht völlig leer ausgehen zu lassen. Krieger Vasena hatte damals in Aussicht gestellt, sich der Angelegenheit anzunehmen.
- III. Soeben erreicht uns sowohl aus Buenos Aires wie aus Baden die Nachricht, dass der Verwaltungsrat der Hidronor beschlossen habe, die Schaltanlagen des Kraftwerkes im Werte von 35 Mio Fr.



der BBC zuzuschlagen. Unsere Bemühungen in Buenos Aires, zu denen auch Botschafter Janner das Seinige beitrug, haben damit nun doch zum Ziele geführt.

Direktor Kellersberger von der BBC lässt mich dazu wissen, dass das Material zu einem Drittel in Baden und zu zwei Dritteln in Mannheim hergestellt werden soll. Hinsichtlich der Risikodeckung hat sich die Firma so arrangiert, dass nur ein Viertel zulasten der schweizerischen ERG geht, während drei Viertel von der deutschen HERMES übernommen werden. Dadurch konnte die Offerte, da die Finanzierungskosten in der BRD billiger seien, verbessert werden. Schärfste Konkurrenten der BBC seien die Japaner gewesen, die ursprünglich das billigste Angebot eingereicht hatten, welches dann aber bei der Auswertung zugunsten der BBC "zurückkorrigiert" wurde.

- IV. Ausserdem ist noch die Vergebung von Transformer-Anlagen für El Chocón im Werte von 6-7 Mio Fr. hängig. Hier steht die BBC mit ihrer Offerte knapp hinter einer französischen Firma, hat aber offenbar Aussicht, diese Konkurrenz bei analoger Gewichtung der Angebote ebenfalls noch auszustechen. Sollte auch dieser Auftrag der BBC zufallen, so würde er gleich wie die Schaltanlagen zwischen Mannheim und Baden aufgeteilt.

